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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（二月二十四日）出席香港电台新

春团拜后就成立创新及科技局（创科局）、民政事务局政治助理徐英伟辞职及个

人游与传媒谈话的内容： 
 
记者：局长，可否谈谈创科局重上立法会的程序？时间上是否会比《财政预算案》

更早提交到立法会？形式如何？有没有任何修改？ 
 
商务及经济发展局局长：创科局要重上立法会有两个程序。第一个是在大会动议

修订上次通过成立创科局的职能转移，这在去年已通过了，但因为启动时间与 ２
０１３／１４年度（应为２０１４／１５年度）《财政预算案》的通过挂钩，所

以我们需要再动议修订，将其更新至２０１５／１６财政年度。这程序会立即进 
行，我们希望大会能够配合，尽快再次通过议程。另外，第二部分是在财委会（财

务委员会），这方面我们要待今年的《财政预算案》通过，并与其他部门商议后， 
尽快返回财委会。 
 
记者：（关於民政事务局政治助理徐英伟辞职） 
  
商务及经济发展局局长：问责团队的原意就是有一个「旋转门」，使政党或其他

各界人士可以进入政府得到经验后，亦可返回不同界别，以增加我们政治的资

源。就「旋转门」这做法，我亦留意到（民建联）谭耀宗主席也表示这是一个健

康的发展，我亦尊重徐英伟本人与传媒交代这件事，如果有任何岗位上的调动，

我认为由他本人说会比较好。不过就我个人来说，（透过）「旋转门」，即加入

政府团队内得到经验，然后到其他岗位服务市民，我认为这是很健康的发展。 
  
记者：你自己会否考虑转出去？ 
 
商务及经济发展局局长：我现时非常高兴和开心，在我的岗位与一班问责团队和

公务员团队合作得非常好。商务及经济发展局的工作对我个人而言是比较适合

的。 
 
记者：（关於陈百里） 
 
商务及经济发展局局长：至於（商务及经济发展局局长政治助理）陈百里，我亦

很感谢他，我觉得他做得越来越好，他有一个科技研究的背景，亦是美国一所著

名大学的毕业生，拥有博士学位，他特别在关於初创公司的政策上能帮助我。 
 



记者：创科局方面，刚才说更新至２０１５／１６财政年度，最快什么时候可以

上（立法会）大会？有什么修订？如果继续这样「拉布」下去，再提上大会，会

否担心结果都是一样？ 
 
商务及经济发展局局长：何时上大会（讨论）需要议员方面配合，我们现在希望

能在三月十八日回到大会，但这段期间立法会议员也有权成立一个委员会审议这

些修订动议，当然立法会议员有权这样做，所以我们也会尽力配合。但我们希望

大家看到创新科技对香港发展的重要性，而这建议成立的新局，是业界、商界和

市民也认同的。我们希望议员尽快配合我们有关的工作，让它回到大会审议。 
 
记者：徐英伟其实未完成政府的任期便辞职… 
 
商务及经济发展局局长：我不会评论其他人的决定，当然每个人要考虑的因素也

不同，但刚才我说过，问责团队最初的原意是希望有一个「旋转门」，增加我们

政治方面的资源，所以我觉得这是一个健康的发展。 
 
记者：（关於自由行及「一签多行」） 
 
商务及经济发展局局长：我们非常关注香港本身的旅游容量，所以在这段时间

里，跨部门也在检视自己部门的旅游资源或配套的配合，我们已经就这方面有多

次跨部门的商讨。今日行政长官也表述了最新的发展方向。其实我们的旅游配

套，例如交通、边境处理、酒店、景点也在我们的考虑因素范围内，我们一直以

来也非常关注市民关心的事，我也认为在现时的政策下，如何再理顺旅客对香港

市民带来的影响是非常重要的。多谢大家。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 

完 
 
２０１５年２月２４日（星期二） 
香港时间１８时０５分 

 


